
REGLAS FIBA 2018
Preguntas y respuestas

En este documento se recogen cinco de las dudas más
frecuentes recibidas en la FEB relacionadas con la correcta
aplicación de las nuevas Reglas Oficiales de Baloncesto e
Interpretaciones FIBA 2018.

Mensualmente iremos publicando las más representativas
para su exposición pública, con el objetivo de completar un
libro de casos a final de temporada.
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26. A1 realiza un tiro en suspensión saltando desde
fuera hacia dentro del área de semicírculo de no-
carga. Posteriormente, carga sobre B1, que se
encuentra en el aire manteniendo la verticalidad
después de saltar desde el área de no-carga. ¿Se
aplica la regla del semicírculo y no se sanciona la
falta del atacante pese a que el defensor está en
el aire y no tocando físicamente la zona de
semicírculo de no-carga?

Aunque Reglas e Interpretaciones señalan que el

jugador defensor debe tener uno o ambos pies en

contacto con la zona del semicírculo de no-carga,

también es aplicable el artículo que define la posición

de un jugador “que se encuentra en el aire, mantiene la

misma posición que tenía cuando tocó el suelo por

última vez, incluyendo, entre otras, a las líneas de

semicírculo de no-carga”. Por tanto, se trata de una

acción legal no sancionable.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 11.1 y 33.10 Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 33-1



27. A1 lanza a canasta, el balón toca el
aro y A2 consigue el rebote. Por
error, el reloj de lanzamiento no se
reinicia a 14” sino que continúa la
cuenta anterior. 6” más tarde suena
la señal del reloj de lanzamiento y los
árbitros detienen el juego. ¿Se
reanudará con una nueva cuenta de
14” por error del equipo arbitral o se
deja el tiempo realmente restante de
la cuenta?
El partido continuará con un saque para el
equipo A, que controlaba el balón, con 8” en
el reloj de lanzamiento. Otorgar una nueva
cuenta de 14” pondría en desventaja al equipo
defensor en este caso.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 29.2.1 y 44.2.7 Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 29/50-21 y 29/50-23



28. En un saque por posesión
alterna en su pista delantera, A1
pasa el balón de tal forma que
queda encajado entre aro y
tablero. ¿Cómo se reanuda el
partido?
Al tratarse de un balón vivo encajado entre aro y tablero, esta es
una situación de salto. Además, que el balón se encaje entre aro y
tablero es una de las formas de terminar un saque de posesión
alterna, por lo que se cambia automáticamente el sentido de la
flecha desde que se produce dicha situación. Un jugador del
equipo B sacará desde el lugar de la línea de fondo más cercano a
donde se encajó el balón entre el aro y tablero (aunque no desde
detrás del mismo), con 24” en el reloj de lanzamiento. Si el balón
es tocado legalmente en la pista, el sentido de la flecha se
cambiará otra vez a continuación.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 12.4.2 y 50.3 Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 12-7



29. En el salto entre dos inicial, el balón es
palmeado legalmente por uno de los
saltadores y golpea en el árbitro principal.
Antes de que el balón toque el suelo, uno
de los saltadores coge el balón. ¿Esto es
una violación o una acción legal?

Las Reglas indican que el balón debe tocar en
el suelo después del salto entre dos para que
pueda ser cogido por uno de los saltadores,
pero también es aplicable el artículo que
define la posición de un árbitro: “Cuando el
balón toca a un árbitro es como si tocara el
suelo en la posición en que se encuentra el
árbitro”. Por tanto, esta situación es una
acción legal no sancionable.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 11.2 y 12.2.6 Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 12-3



30. Con el cambio de la regla del
avance ilegal, ¿es aplicable el
concepto teórico de Paso 0 para
pasar el balón o lanzar a canasta
a todas las situaciones de juego o
hay alguna excepción?

El concepto Paso 0 se introdujo para
ayudar a entender el cambio en la regla
del avance ilegal y se aplica siempre
cuando un jugador está moviéndose con
uno o ambos pies en contacto con el
suelo y no detiene su progresión al recibir
el balón o cuando regatea.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 25.1 y 25.2

Antes del cambio de normativa el contacto con el suelo cuando se controla el balón se
consideraba uno de los dos apoyos que podía dar el jugador antes de desprenderse del balón.
Con la nueva regla ese contacto ya no cuenta como uno de los dos apoyos que puede dar el
jugador con el balón, por lo que se le permiten otros 2 apoyos.

Así pues, si un jugador recibe el balón mientras está en el aire, no hay cambio en la regla y no es
aplicable el concepto de paso 0. De la misma forma, si un jugador recibe el balón estando parado,
tampoco hay cambio en la regla ni es aplicable el concepto de paso 0.



¡Hasta el 

mes que 

viene!

Puedes hacer llegar 
tu duda al correo 

electrónico
maperez@feb.es
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